



BOLETÍN MENSUAL

CONECTANDO CON MÉXICO

CONSULADO DE MÉXICO EN FRANKFURT



Octubre
2025

En este número:

- Celebraciones del Día de Muertos con la comunidad mexicana
- Reuniones comunitarias en el norte de Baviera
- Feria Internacional del Libro en Frankfurt
- Alemania Desconocida. Kühlungsborn: el paraíso en el mar Báltico
- Ángeles Cruz, una Mexicana en Alemania que Inspira
- Cápsula financiera. Migrar también fortalece la economía alemana: lo que esto significa para ti

Crédito foto: Denaukurier



Crédito foto: Valentin Dalkowski





Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

Mensaje a la comunidad y a los amigos de México

Les saludo con gusto en la edición de octubre del boletín Conectando con México.

Este mes, destacan las actividades que realizamos en el marco del Día de los Muertos, que incluyeron talleres artísticos en escuelas, conferencias culturales y celebraciones comunitarias tanto en Frankfurt como en otras ciudades de Baviera y Hesse. Agradecemos profundamente el entusiasmo de nuestra comunidad por mantener vivas nuestras tradiciones y compartir las en Alemania.

En el ámbito académico y universitario, sostuvimos reuniones de trabajo en Hof y Erlangen, donde estudiantes y autoridades dialogaron sobre oportunidades de cooperación, movilidad y los programas del Instituto de las Mexicanas y los Mexicanos en el Exterior (IMME).

En el contexto literario, México estuvo presente en la Feria Internacional del Libro de Frankfurt, uno de los eventos editoriales más importantes del mundo.

En esta edición, les invitamos a inspirarse con la historia de Ángeles Cruz, maquillista y estilista potosina radicada en Hesse, Alemania, cuya creatividad, resiliencia y vocación artística han logrado abrir caminos en la industria de la belleza europea.

Gracias por seguir conectados con el Consulado y con México.

Cordialmente,
Cecilia Villanueva Bracho



Los créditos de todas las fotografías de este boletín corresponden al consulado, salvo indicación distinta.

Contenido

.....	1
Mensaje a la comunidad y a los amigos de México	2
Actividades del Consulado	3
Feria Internacional del Libro en Frankfurt	3
Taller "Arte y tradición mexicana".....	3
Conferencia Anna Seghers 125 aniversario.....	4
Presentación de cinta mexicana en festival de cine de Hof, Baviera	4
Visita de trabajo a la ciudad de Erlangen	5
Inauguración de la XV Semana Latina en Frankfurt	6
Encuentro comunitario en Ingolstadt....	6
Celebración de Día de Muertos en Ingolstadt.....	7
"Ecos de Jalisco": Celebración del Día de Muertos en Múnich	8
Presentación "700 años de Tenochtitlan" por Andrés Semo	8
Celebración de Día de Muertos en el restaurante Greta Oto.....	9
Cápsulas informativas sobre México.....	10
Descubra el centro histórico de San Luis Potosí.....	10
Receta: Enchiladas potosinas	10
Alemania Desconocida	11
Kühlungsborn: el paraíso en el mar Báltico	11
Mexicanas en Alemania que inspiran	12
Cápsula financiera	13
Anuncios	14
Convocatoria "Sello M" para proyectos culinarios	14
Información de contacto	15



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

Actividades del Consulado

Feria Internacional del Libro en Frankfurt

Del 14 al 19 de octubre, México participó en la 77^a Feria Internacional del Libro de Frankfurt, bajo el lema "Crecimiento, diálogo global y pasión por la lectura".

La cónsul Cecilia Villanueva asistió a la ceremonia inaugural, que tuvo a Filipinas como País invitado de honor.



El consulado participó en diversas actividades de vinculación cultural y editorial, entre ellas, destacó su visita al stand de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL) para explorar futuras colaboraciones, así como a la presentación de la autora Lisa Dehmel, creadora del proyecto *Mini Mundos*, dedicado a promover el aprendizaje bilingüe y el intercambio cultural entre México y Alemania.



La participación mexicana permitió fortalecer la presencia del país en el ámbito editorial europeo y reafirmar su compromiso con la difusión de la literatura y la cultura mexicana en el exterior.

El evento reunió a más de 238 mil visitantes y 4,350 expositores de 131 países, consolidándose como el encuentro editorial más importante del mundo. La feria concluyó con el anuncio del País invitado de honor 2026: la República Checa.



Taller "Arte y tradición mexicana"

Los días 15 y 16 de octubre, se llevó a cabo el taller "Arte y tradición mexicana" en la escuela Adolf-Reichwein-Schule de la ciudad de Pohlheim, Hesse. La actividad fue organizada por el consulado en colaboración con la maestra Alicia Feregrino-Langer, reconocida este año como Mexicana Distinguida 2025 por su labor en la enseñanza y difusión de la cultura mexicana en Alemania.



El taller fue impartido por la artista Ana Martín del Campo, originaria de Sonora y radicada en Canadá, quien con 40 estudiantes de entre 7 y 15 años, exploraron el arte popular mexicano a través de actividades inspiradas en el Día de Muertos, como la elaboración de maracas recicladas, alebrijes, máscaras y figuras de yeso con motivos tradicionales.



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

La cónsul Villanueva participó en la jornada de cierre, donde dialogó con los alumnos sobre el significado de las tradiciones mexicanas y agradeció a la escuela por abrir sus puertas para fortalecer los lazos culturales entre México y Alemania.



La clausura del taller incluyó una convivencia con pan de muerto, pastel azteca y chocolate caliente.

Conferencia Anna Seghers 125 aniversario

El 20 de octubre, el cónsul adscrito Eduardo Ruiz participó en la conferencia "Anna Seghers en su 125º aniversario: judía, comunista y escritora celebrada internacionalmente", organizada por la Fundación Rosa Luxemburg y el Foro Haus am Dom en Frankfurt.



El encuentro conmemoró el 125 aniversario del nacimiento de Anna Seghers (1900-1983), destacada autora alemana cuyo exilio en México (1941-1947) marcó una etapa fundamental de su obra literaria.

En su intervención, el cónsul Ruiz recordó el asilo que el Gobierno de México brindó a la escritora durante la Segunda Guerra Mundial y su legado cultural en nuestro país. Asimismo, se reconoció la reciente Medalla Goethe 2024 otorgada a la traductora mexicana Claudia Cabrera por su labor en la difusión de la literatura alemana, especialmente de la obra de Seghers.



El panel contó con la participación de Claudia Cabrera, la investigadora Helga Neumann y la actriz Bettina Kaminski, bajo la moderación del escritor Claus-Jürgen Göpfert, quienes reflexionaron sobre la vida y obra de Seghers y leyeron fragmentos de sus textos más representativos.

Presentación de cinta mexicana en festival de cine de Hof, Baviera

El 23 de octubre, la cónsul Villanueva asistió a la premiere en Alemania de la película "Sobriedad me estás matando", dirigida por el cineasta mexicano Raúl Campos Delgado, dentro del Festival Hofer Filmtage en la ciudad de Hof, Baviera.





Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

También estuvieron presentes Félix de Valdivia y Octavio Hinojosa, quienes junto con Raúl Campos, escribieron esta comedia sobre adicciones y segundas oportunidades.



Tras la proyección, se llevó a cabo un diálogo con el público, destacando el interés del festival por el cine independiente mexicano y su creciente presencia en el circuito cinematográfico europeo. Igualmente tuvieron oportunidad de interactuar con el público mexicano asistente a la proyección.

La cinta también se presentó en el Festival Internacional de Cine de Morelia, en el Festival Internacional en Varsovia, y el Virginia Film Festival en Estados Unidos.

Reunión comunitaria en la Universidad de Hof

El 23 de octubre la cónsul Cecilia Villanueva realizó una visita a la Universidad de Hof donde fue recibida por el rector Jürgen Lehmann, la Sra. Susanne Krause directora del área internacional y el Sr. Jesús Campos encargado de servicios profesionales y del Programa de promoción de talentos internacionales y su inserción en programas académicos y el mercado laboral.



Crédito foto: Valentin Dalkowski

Durante el encuentro se presentaron las principales áreas académicas y proyectos de cooperación con México, además de compartir una breve presentación sobre el trabajo del Consulado.



Crédito foto: Valentin Dalkowski

Estudiantes mexicanos de la Universidad de Hof ofrecieron sus testimonios sobre su experiencia académica y de vida en Alemania. La jornada concluyó con un recorrido por el campus.

Visita de trabajo a la ciudad de Erlangen

El 24 de octubre la cónsul Villanueva sostuvo una reunión comunitaria en la Universidad Federico-Alejandro (FAU), la tercera más grande del estado de Baviera, con el apoyo del Centro Universitario de Baviera para América Latina (BAYLAT).



La directora de la oficina internacional de la Facultad de Filosofía y Teología, Elzbieta Garza, presentó los programas de cooperación académica con México.

Por su parte, la cónsul Villanueva expuso la labor del Consulado y principales programas dirigidos a la comunidad mexicana, como:



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

la Ventanilla de Salud Mental, la VAF, el PCEME, la Zona Segura, los apoyos a mujeres y comunidades LGBTQI+, y la Red Global Mx, capítulo Baviera.



La sesión permitió identificar áreas de colaboración con la FAU y fortalecer la difusión de los programas del Instituto de las Mexicanas y los Mexicanos en el Exterior (IMME) entre los estudiantes y profesionistas mexicanos.



Durante la jornada la cónsul también participó en la reunión del consejo asesor de BAYLAT (Centro Universitario de Baviera para América Latina) y abordó oportunidades de cooperación entre México y Baviera ante instituciones gubernamentales y académicas alemanas.



Inauguración de la XV Semana Latina en Frankfurt

Por su parte el 24 de octubre, el cónsul adscrito Eduardo Ruiz participó en la inauguración de la 15^a edición de la Semana Latina en Frankfurt, organizada en colaboración con la Universidad Goethe, el Instituto Cervantes y los consulados latinoamericanos acreditados.

La ceremonia contó con la participación de autoridades locales y representantes del ámbito académico y diplomático, entre ellos la alcaldesa de Frankfurt, Dra. Nargess Eskandari-Grünberg.

El evento concluyó con un concierto homenaje a Mercedes Sosa en el 90^o aniversario de su nacimiento, interpretado por la cantante argentina Lupe Larzabal.

Encuentro comunitario en Ingolstadt

El 25 de octubre en la ciudad de Ingolstadt se desarrolló un encuentro comunitario en la escuela Volkshochschule, coordinado por la asociación Lat-In e.V. presidida por la mexicana Araceli Méndez.



Después de las palabras de bienvenida de la directora de la escuela Petra Neumann, así como de la encargada de los temas de integración de la ciudad Sra. Ingrid Gumplinger, la cónsul Villanueva realizó una amplia presentación sobre la labor consular.





Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

En su oportunidad, el ingeniero geomático Andrés Semo presentó un esbozo de su conferencia "700 años de Tenochtitlan". Tras el diálogo con los integrantes de la comunidad residente en Ingolstadt, tres empresarias y un empresario presentaron sus proyectos y negocios en curso, como ejemplo de las capacidades de fortalecimiento de la comunidad en el ámbito comercial y de servicios.

Celebración de Día de Muertos en Ingolstadt

El Consulado participó en la celebración del Día de Muertos organizada por la asociación Lat-In e.V. (Latinoamericanos en Ingolstadt), realizada en el centro histórico de la ciudad. El evento reunió a cerca de 400 asistentes, entre miembros de la comunidad hispanohablante y público alemán.



Crédito foto: Donaukurier

La jornada incluyó la cuarta edición del Desfile del Día de Muertos cuyo recorrido partió de la *Paradeplatz* y finalizó frente al teatro de la ciudad, con una colorida procesión dedicada al estado de Jalisco. Familias mexicanas y latinoamericanas participaron con atuendos típicos y maquillaje de catrinas y catrines, acompañados por música de mariachi.



Crédito foto: Frifie Fotografie



Crédito foto: Frifie Fotografie

Posteriormente los participantes pudieron disfrutar de una velada cultural, donde se presentaron diversas expresiones artísticas y musicales, con la participación del cantante mexicano Dante Sáenz, el grupo Voces Latinas, la bailarina Andrea Hurtado y el Ballet Folclórico "México de mis Amores", que ofreció una coreografía alusiva a la ofrenda tradicional.



Crédito foto: Frifie Fotografie

La cónsul Villanueva dirigió un mensaje al público, reconociendo el esfuerzo de las comunidades mexicanas por mantener vivas las tradiciones, mientras que la presidenta de Lat-In, agradeció el apoyo del Consulado para la promoción de la cultura mexicana en la región.



Crédito foto: Frifie Fotografie

Una edición audiovisual del Desfile está disponible en: <https://www.instagram.com/p/DQSpakWgiqt/>



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

"Ecos de Jalisco": Celebración del Día de Muertos en Múnich

El 29 de octubre, el Consulado, en colaboración con el Instituto Cervantes de Múnich, organizó la celebración "Ecos de Jalisco: memoria, música y altar", dedicada a difundir la tradición mexicana del Día de Muertos.



La directora del Instituto Cervantes, Dra. Carmen Pastor, destacó la importancia de esta colaboración para fortalecer los vínculos culturales entre México y Alemania. Personal del consulado explicó el significado del altar de muertos instalado para la ocasión, inspirado en el estado de Jalisco.



El evento contó con la participación del Mariachi Dos Águilas, proveniente de Frankfurt, que ofreció un programa de música tradicional mexicana.

Debido al entusiasmo del público, la presentación se realizó en dos funciones consecutivas, con la asistencia total de alrededor de 200 personas.

La jornada concluyó con una convivencia en la que los asistentes disfrutaron de pan de muerto y chocolate caliente, en un ambiente de alegría y hermandad cultural.



Presentación "700 años de Tenochtitlan" por Andrés Semo

El 30 de octubre, el Consulado organizó la conferencia "700 años de Tenochtitlan", impartida por el ingeniero geomático Andrés Semo, especialista en proyectos ambientales y urbanismo, y asesor del Fondo Mixto de Promoción Turística de la Ciudad de México, quien se trasladó a Alemania del 24 de octubre al 4 de noviembre para realizar diversas actividades en colaboración con el Consulado, incluida esta presentación.



Tras unas palabras de bienvenida de la cónsul Villanueva, el ponente presentó su trabajo de investigación y recreación visual de la antigua ciudad de Tenochtitlan, destacando su importancia en el estudio de la cultura mexica y su influencia en la planeación urbana de la actual Ciudad de México.



La conferencia contó con la participación de miembros de la comunidad mexicana, académicos y público en general.



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

Celebración de Día de Muertos en el restaurante Greta Oto

El 31 de octubre, el Consulado, en colaboración con el restaurante "Greta Oto" del hotel JW Marriott Frankfurt, realizó una celebración del Día de Muertos que combinó música, gastronomía y cultura mexicana, con el objetivo de difundir esta tradición entre el público alemán e internacional residente en la ciudad.



La cónsul Cecilia Villanueva y la Sra. Anne Drescher, gerente del hotel, ofrecieron palabras de bienvenida en las que resaltaron el origen y significado de esta festividad como una fusión de creencias indígenas y europeas.

El programa incluyó un menú temático y coctelería inspirada en la fecha, presentaciones del Mariachi Dos Águilas y del Ballet Folclórico "México Mágico".



Además se realizó una rifa entre el público asistente de un boleto de avión Frankfurt-Los Cabos, patrocinado por FITURCA, en el marco de la nueva conexión aérea directa con la aerolínea alemana Condor entre ambos destinos.



El consulado instaló un altar de muertos dedicado al estado de Nayarit, y la velada reunió a miembros de la comunidad mexicana, público alemán y residentes internacionales, en un ambiente de convivencia y promoción cultural.





Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

Cápsulas informativas sobre México

Descubra el centro histórico de San Luis Potosí

Ubicado en el corazón del altiplano potosino, el centro histórico de San Luis Potosí es uno de los tesoros coloniales más destacados de México. Su arquitectura de cantera rosa, sus templos barrocos y sus plazas llenas de historia lo convierten en un destino ideal para quienes desean explorar la riqueza cultural del país.



Crédito foto: SECTUR

En 2010, su valor histórico le valió el reconocimiento como Patrimonio Mundial por la UNESCO.

¿Qué visitar en el centro histórico?

Si planea recorrerlo, aquí algunas paradas imperdibles:

- Catedral Metropolitana: un majestuoso templo barroco con torres gemelas, símbolo de la ciudad.
- Plaza de Armas: el corazón del centro, rodeado de edificios históricos, cafés y el Palacio de Gobierno.
- Templo del Carmen: famoso por su impresionante fachada.
- Teatro de la Paz: un referente cultural donde se realizan conciertos, obras de teatro y festivales.
- Museo Nacional de la Máscara: espacio único dedicado a la tradición dancística y artística de México.
- Jardín de San Francisco: una de las plazas más antiguas de la ciudad, perfecta para descansar entre caminatas.

Un paseo inolvidable

El centro histórico de San Luis Potosí combina historia, arte y vida cotidiana en un entorno fascinante. Ya sea para admirar su arquitectura, disfrutar su oferta cultural o simplemente caminar por sus plazas, este destino ofrece una experiencia única que refleja la esencia del México colonial.

¡No se lo pierda!

Con información de SECTUR

Receta: Enchiladas potosinas



Crédito de foto: Larousse cocina

Las enchiladas potosinas son uno de los platillos más emblemáticos de San Luis Potosí. Se distinguen por su masa teñida con chile y su sabor suave pero muy tradicional.

Ingredientes (para 10 enchiladas):

- 2 tazas de masa de maíz
- 3-4 chiles anchos sin semillas
- 1 diente de ajo
- 150 g de queso fresco desmoronado
- Crema al gusto
- Aceite para freír

Instrucciones de preparación.

Hervir los chiles en poca agua hasta que suavicen. Licuarlos con el ajo y un poco del agua de cocción.

Mezclar la pasta de chile con la masa hasta obtener un color rojo uniforme. Agregar sal.

Formar tortillas pequeñas y cocinarlas en un comal caliente hasta que se inflen ligeramente.



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

Rellenar con queso fresco, doblarlas y freírlas rápidamente en aceite para darles textura.

Servir con crema, más queso y, si se desea, cebolla picada o una salsa fresca.

Con información de: Larousse cocina

Alemania Desconocida

Kühlungsborn: el paraíso en el mar Báltico

Contribución de Omar Padrón

- Disfruta de la "Bäderarchitektur" y la playa más larga del mar Báltico, con las icónicas sillas de playa "Strandkorb".
- Explora el legado de la Guerra Fría en la torre de vigilancia, y haz ciclismo o senderismo por los bosques de la región.
- Pasea por el muelle (Seebrücke) para admirar los atardeceres y disfruta de las vistas desde la "Ostseeallee".

Si buscas una escapada de fin de semana que combine historia, naturaleza y un ambiente relajado, Kühlungsborn no te decepcionará. Este pequeño pueblo se ubica en la costa del mar Báltico, lo que lo hace un destino perfecto para explorar los encantos menos conocidos del país.



Crédito foto: Alemania Desconocida

Lo primero que uno nota al llegar, es su distintiva "Bäderarchitektur" (arquitectura balnearia), elegantes villas de principios del siglo XX. Uno de sus atractivos es su paseo marítimo de casi 5 kilómetros, es una experiencia obligada, con vistas ininterrumpidas del mar.

Aquí se encuentra una de las playas de arena más largas de Alemania, ideal para relajarse en un icónico Strandkorb (silla de playa con techo), nadar o practicar deportes acuáticos.



Crédito foto: Alemania Desconocida

Kühlungsborn no es solo arena y mar. La ciudad ofrece una variedad de actividades que se adaptan a todos los gustos:

Torre de vigilancia fronteriza (Grenzturm): Descubre una parte de la historia alemana en este vestigio de la Guerra Fría que ofrece vistas panorámicas de la costa.

Ciclismo y senderismo: El área circundante es un paraíso para los amantes de la naturaleza, con una densa zona boscosa (la Kühlung) y rutas que se conectan con el carril bici de la costa del mar Báltico.

El Muelle (Seebrücke): Un punto de referencia de 240 metros que se adentra en el mar y es perfecto para una caminata tranquila y admirar el atardecer.



Crédito foto: Alemania Desconocida

¿Te animas a descubrir esta joya escondida del norte de Alemania?

Para conocer más sobre Alemania visita el siguiente enlace:

Instagram @alemaniadesconocida



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

Mexicanas en Alemania que inspiran

Ángeles Cruz, maquillista y estilista profesional

Mi primer contacto con Alemania fue en 2015, y desde ese momento supe que este país marcaría un antes y un después en mi vida. La arquitectura, la naturaleza y la cultura despertaron en mí una nueva fuente de inspiración como maquilladora profesional.

Tiempo atrás había tomado una decisión valiente: dejar mi carrera como licenciada en Pedagogía para dedicarme por completo al maquillaje y al peinado profesional. Esa elección cambió mi destino.



Crédito foto: Ángeles Cruz

Soy Ángeles Cruz, originaria de San Luis Potosí, México. Desde 2016 vivo cerca de Frankfurt, junto a mi esposo Patrick Hahn y nuestros hijos Bennett y Leonhard. Mi historia es una mezcla de amor, arte y perseverancia.



Crédito foto: Ángeles Cruz

Al llegar a Alemania tenía claro que no quería abandonar mi profesión. En México ya tenía mi propio salón, y sabía que el maquillaje era mi forma de conectar con los demás y conmigo misma.

Una vez conocí a una mujer latina que llevaba 16 años sin visitar un salón porque lo consideraba un lujo. Sus palabras me inspiraron a crear talleres de automaquillaje y autocuidado, para enseñar a las mujeres a reconectarse con su belleza interior y exterior.



Crédito foto: Ángeles Cruz

Con el tiempo, mi carrera floreció. Hoy maquillo a novias en su gran día, he participado en "semanas de la moda" en París, Berlín y Frankfurt, colabro con marcas mexicanas de maquillaje y mis trabajos se han publicado en revistas europeas y televisión.

Mi enfoque se basa en la morfopsicología, creando maquillajes personalizados que reflejan la esencia y energía de cada persona. A quienes sueñan con emprender en Alemania les digo: "Si ya encontraste tu sueño, no sueltes ese hilo. La paciencia, la constancia y la preparación son tu mejor brújula."

La vida es bella cuando es compartida con alguien como tú.

Conozca más de Ángeles en:

<https://www.acruzkosmetik.com/>

<https://www.instagram.com/hahngeles>

<https://www.facebook.com/angeles.cruz.330>



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

Cápsula financiera

Migrar también fortalece la economía alemana: lo que esto significa para ti

Contribución de María Alejandra Guerra

- La migración genera un impacto positivo en la economía alemana
- Un estudio estima que podría ahorrar al Estado más de €100 000 millones al año
- La clave está en la integración: trabajar, cotizar y planificar estratégicamente
- Los migrantes que se informan y se organizan financieramente, prosperan

La migración ya no es solo un fenómeno social; es también un pilar económico. Según un estudio reciente del German Economic Institute (IW Köln), una adecuada integración laboral y fiscal de los migrantes podría ahorrar hasta €100 000 millones al sistema público alemán en la próxima década. Esto se debe a que las contribuciones fiscales y de seguridad social de los trabajadores extranjeros ayudan a equilibrar el envejecimiento poblacional y la escasez de mano de obra local.

Para los mexicanos que hacen vida en Alemania, este dato va más allá de una cifra: es una señal clara del papel que desempeñan en la estabilidad del país y una oportunidad para fortalecer nuestra propia economía personal. Contribuir no es solo pagar impuestos o cotizar; también implica entender cómo funciona el sistema financiero local y aprovecharlo a nuestro favor.

Planificar en Alemania significa conocer tus derechos y beneficios: desde la seguridad social y las pensiones, hasta los seguros de salud, maternidad y desempleo. También incluye explorar productos de inversión adaptados al contexto europeo y proteger tu dinero frente a la inflación.

Cada decisión: abrir una cuenta en el banco correcto, cotizar formalmente, declarar impuestos con asesoría o invertir a largo plazo, puede marcar la diferencia entre sobrevivir o prosperar en el extranjero.

Una oportunidad para repensar tu futuro financiero

Los datos son claros: los migrantes integrados financieramente no solo contribuyen más, sino que también acceden a mejores condiciones de vida, estabilidad y autonomía económica. En un país con una población envejecida y altos costos de bienestar, quienes entienden el sistema están en ventaja.

Así que este cierre de año puede ser un buen momento para hacer un balance:

¿Está aprovechando al máximo las oportunidades del sistema alemán?

¿Tiene claridad sobre sus aportes, beneficios y estrategias a largo plazo?

Ventanilla de Asesoría Financiera

Fráncfort, Alemania

Escríbanos a vaffrk@sre.gob.mx y agende una sesión de asesoría personalizada para revisar su situación, metas y oportunidades específicas.

Fuentes: German Economic Institute (IW Köln), 2025 – "Study shows immigration could save public coffers €100 billion annually"

The African Courier, octubre 2025.



Conectando con México

Boletín mensual de octubre de 2025

Consulado de México en Frankfurt

Anuncios

Convocatoria "Sello M" para proyectos culinarios

¡Atención restaurantes y proyectos culinarios en el extranjero!

La Secretaría de Relaciones Exteriores y la Academia Mexicana de la Gastronomía invitan a registrarse para obtener el Sello M, el distintivo que reconoce a los establecimientos que promueven la gastronomía mexicana en el mundo.



Con el objetivo de reconocer la **auténtica gastronomía mexicana en el exterior**, la Secretaría de Relaciones Exteriores y la Academia Mexicana de la Gastronomía, a través de sus embajadas y consulados,

CONVOCAN

a restaurantes, restaurantes móviles y emprendimientos gastronómicos temporales a postularse para obtener el distintivo Sello M.

¡PARTICIPA HASTA EL 16 DE DICIEMBRE DE 2025!

Para más información consulta las bases en www.sellom.com.mx

Relaciones Exteriores
Secretaría de Relaciones Exteriores

Consulte más información en: www.sellom.com.mx

Registro: promocionfrk@sre.gob.mx

Fecha límite: 16 de diciembre de 2025

Credencial para votar desde el extranjero

Eres mexicana o mexicano y vives fuera del país? ¡Tramita tu Credencial para Votar desde el Extranjero, conoce los requisitos!

Información de contacto



Relaciones Exteriores
Secretaría de Relaciones Exteriores

México
Consulado de Carrera de México
en Frankfurt

Dirección

Grüneburgweg 16-18, 4º piso,
60322, Fráncfort del Meno

Teléfono

+49 (069) 2998 750

Teléfono y WhatsApp de emergencia y protección

+49 1523 3957 504

Redes sociales

Consulmex Frankfurt
 @ConsulMexFrk
 @CeciliaVB_Mx

Canales

Consulado de México
en Frankfurt
 Diplomacia Cultural Mx
Canal Frankfurt

Página web

[consulmex.sre.gob.mx/
frankfurt/](http://consulmex.sre.gob.mx/frankfurt/)

La cita de renovación de pasaporte y credencial de INE se realiza a través de Mi Consulado:

Las citas para otros asuntos de documentación consular se solicitan al correo:

infofrk@sre.gob.mx

Boletín Conectando con México

Investigación, diseño
y compilación:

Estefanía Pérez Aguilar

Cuidado de edición:

Cecilia Villanueva Bracho